

# 120.000 enfermos mentales graves no reciben asistencia

El ritmo anual de **aumento de nuevos casos es de 55.000** y la Comunidad sólo destina 42 millones de euros a salud mental

J.A.G.  
20 MINUTOS

La mitad de las personas que padecen trastornos mentales graves en la Comunidad de Madrid no recibe asistencia sanitaria. El sistema público de salud atendió el año pasado —últimos datos oficiales— a más de 120.000 personas, mientras que el censo de enfermos en la región, según las asociaciones pro salud mental, es del doble.

La región no escapa de la tendencia global: las enfermedades mentales y anímicas aumentan. El ritmo anual de crecimiento de nuevos casos es de 55.000.

La Federación Madrileña de Asociaciones Pro Salud Mental, que agrupa a más de una veintena de grupos de familiares de enfermos, sostiene que 240.000 personas padecen trastornos graves, severos y persistentes.

Parte de las personas no atendidas prefieren la asistencia privada y otras optan por descolgarse de los tratamientos médicos.

El Plan de Salud Mental de la Comunidad, redactado para el quinquenio 2003-2008, tiene un presupuesto exiguo, según las asociaciones: 42 millones de euros este año.

## 36.000 crisis de ansiedad

Las patologías más frecuentes consultadas en los servicios de atención temprana de la sanidad pública madrileña fueron, en 2004, las crisis de ansiedad de componente depresivo (36.312 casos atendidos), los trastornos psicóticos (18.156) y los de la personalidad con algún tipo de componente orgánico (66.574).

### LA EPIDEMIA QUE VIENE ESTÁ EN LA MENTE

**La OMS lo pinta negro** → La próxima epidemia es la del estado de ánimo. La Organización Mundial de la Salud (OMS) de las Naciones Unidas lo deja claro: una de cada cuatro familias tiene un enfermo mental en casa. Hay 400 millones de enfermos en el mundo.

**Niños y jóvenes, cada vez peor** → El umbral no mueve a la esperanza. En 2020, según la OMS, los trastornos neuropsiquiátricos crecerán un 50% y serán una de las primeras causas de enfermedad entre niños y adolescentes.

**La muchedumbre deprimida** → La depresión es la cuarta causa de discapacidad laboral. En 2020 será la primera. Una de cada cuatro personas padece o padecerá al menos un episodio a lo largo de su vida.

**El coste de estar triste** → Las enfermedades mentales y las alteraciones del estado de ánimo —incluidos el estrés laboral y la fobia social— cuestan al mercado laboral (bajas, absentismo, dejadez) entre el 3 y el 4% del Producto Interior Bruto español. Es decir, entre 24.000 y 32.000 millones de euros.

**Nuevos nombres para el mismo mal** → El Desorden de Adicción a Internet (catalogado en inglés por las siglas IAD) afecta a 20 millones de personas en el mundo. La hiperactividad, a entre el 3 y el 5% de los escolares. El *burn out* (quemado laboral), a uno de cada tres trabajadores por cuenta ajena.

José Angel González → CALLEJÓN DEL GATO

### Negra saliva

Los melancólicos, los que han oído las fauces del lobo... Nos gustan: temblamos, acomodados en el futón, ante las pesadillas de laúdano de Poe; suspiramos, al abrigo de la tarifa nocturna, mientras los dedos tenebrosos de Gould reinventan a Bach. Quizá porque somos conscientes de la propia vulgaridad, pagamos por los genios locos que tan bien lucen en el expositor y así, casi sin querer, como mansos consumidores, trivilizamos la enfermedad, hacemos del dolor un valor añadido. Mientras Kurt Cobain es beatificado y San Sabina gana un disco de oro dedicado a la depresión, los enfermos mentales sin nombre, las personas de almas decorativas, los desazonados sin cabida en el *show* de Buena-fuente, los ahogados en negra saliva penan de consulta en consulta, malatendidos, reducidos a indignantes titulares cada vez que de ellos asoman el dragón y el cuchillo que no queremos ver. Pero ahí están, compadres, galopando como una manada de esqueletos: los locos, los tocados por la incandescencia de Saturno. En fin, cualquiera de nosotros.

## 20 SEGUNDOS



### Quemado antes de la inauguración

Un incendio, de causas desconocidas por el momento, calcinó el pasado lunes por la tarde buena parte de la cubierta de la Ciudad Deportiva Valdelelasfuentes, un ambicioso proyecto que aún está en construcción. El fuego no dañó la estructura y la reparación correrá por cuenta de la empresa aseguradora de la obra.

FOTO: JORGE PARIÉS

## Paseo por el 'suelo oculto' de la capital

El colectivo de artistas situacionistas La Felguera organiza esta noche una acción poética en forma de «de-riva por el subsuelo oculto de Madrid». Advierten de que hay una «alta probabilidad» de perderse, pero animan a los interesados a descubrir «otra ciudad posible» y participar en esta «exploración de las catacumbas». La cita es a las 23.00 h en dos puntos de Madrid Centro: Lavapiés, 15 y Olmo, 8. Habrá dos puertas y se debe pulsar una clave para acceder al interior: 3578.

para reducir la incidencia de la tuberculosis y la malaria en Venezuela, Ecuador, Perú y Colombia. Técnicos madrileños se desplazarán a la zona para ofrecer formación al personal sanitario.

### Danza gratis en Plaza de Castilla

El espectáculo *Sobre el peso de la luz* se representará hoy gratuitamente en Plaza de Castilla (Chamartín), a las 13.00 y las 19.00 horas. Es una de las apuestas del ciclo Distrito Danza, organizado por la Concejala de las Artes.

### Campaña para usar más Internet

El Ayuntamiento de Madrid ha puesto en marcha una campaña para acercar Internet a los colectivos más reacios a utilizar aparatos informáticos. Para ello, se pondrán carteles informativos en varios puntos de la capital.

### Más de 260 robos al día en la capital

Durante los 8 primeros meses del año, cada día se produjeron en la capital 262 robos con fuerza, 43 estafas, 369 hurtos, 709 delitos contra el patrimonio y dos agresiones sexuales, según datos del grupo municipal socialista.

la calle Leganitos, serán juzgados hoy en la Audiencia Provincial acusados de robar y torturar a dos ciudadanos a los que supuestamente detuvieron estando de servicio para sustraerles sus pertenencias. Se enfrentan a penas de 7 años de cárcel.

### Juicio a dos policías nacionales

Dos policías nacionales de la comisaría de Centro, en

### La Comunidad, en un proyecto solidario

La Consejería de Sanidad y Consumo participará en un proyecto internacional

**CÓMO METERTE A ESTE TIPO EN EL BOLSILLO PARA QUE TE RAPEE AL OÍDO CUANDO TÚ QUIERAS**

**SANYO**

REPRODUCTOR MP3. HOP-M3000  
6 GB. 1500 canciones. Batería de 12h.